

La educadora, escritora, investigadora, compositora y cantora tradicional huilliche agradeció el Premio Regional de Artes Víctor Jara, de parte de la fundación del mismo nombre y la Universidad de Los Lagos.

Diego Gerter/Universidad de Los Lagos



LA CHILOTA RECIBIÓ EL GALARDÓN EN PUERTO MONTT DE MANOS DEL RECTOR DE ULAGOS Y UNA DE LAS HIJAS DE VÍCTOR JARA.

El Campus Puerto Montt de la Universidad de Los Lagos recibió esta semana por primera vez la ceremonia de entrega del Premio Regional de Artes Víctor Jara, que otorgan la casa de estudios y la fundación que lleva el nombre, el cual este año fue entregado a la educadora, escritora, investigadora, cantora y compositora indígena Neddíel Muñoz Millalonco.

La ULagos destacó que "se ha constituido en una de las artistas, investigadoras y divulgadoras de la lengua mapudungun y de la música tradicional del pueblo mapuche huilliche de Chiloé, trascendiendo fronteras y disciplinas".

Los artistas Emilia Díaz, Javier Silva, Elisa Reyes y Jorge Pacheco interpretaron obras de Víctor Jara para amenizar la ceremonia. Tras recibir el galardón de manos de Amanda Jara, presidenta de la Fundación Víctor Jara, y del rector Óscar Garrido, la artista chilota agradeció la distinción.

"Es un premio súper especial porque pone en valor a los artistas de la región. El trabajar con todas las perso-

nas que están aportando al desarrollo de la región trasciende a todas partes. Lo bonito es cuando lo reconocen acá, porque estamos trabajando en nuestra casa. Eso significa que la universidad está consciente al igual que la Fundación Víctor Jara, que las regiones tenemos un tremendo potencial y somos un aporte para el país", comentó Muñoz, que entre sus discos tiene "Küme Rupu" y "Gülkantun-Canto ceremonial williche".

Adjuntó la isleña que fue parte de la primera generación del Taller Aumen: "Una a esta edad agradece. No esperamos premio. Toda la vida hemos trabajado porque pertenecemos a otra generación, vivimos de otra forma, enfrentamos un Chile distinto. Entonces tiene mucho que ver con tu historial de vida. Esto es un abrazo con la vida, porque nos miramos todos los años, antes no esperábamos estas cosas, caminabas nomás, construías".

La artista de 64 años nacida en Castro asistió acompañada por familiares y amigos. El rector Garrido destacó de ella "el valor que tiene

para las comunidades indígenas y su rol en el sistema de la primera infancia hoy día la hacen merecedora con creces por su trayectoria impecable y además reconociendo a los pueblos originarios".

AMANDA JARA

También se refirió a la laureada figura con más de cuatro décadas de trayectoria Amanda Jara, hija del cantautor cuyo legado permanece con el galardón y los artistas condecorados. "Este convenio de colaboración firmado en 2016 se ha transformado en una unidad de amor, arte, compromiso y de legados. Porque mi papá está en el nombre del premio pero los premiados también llevan una posta. Neddíel Muñoz Millalonco es emocionante y en el marco del aniversario de la universidad es súper emotivo, así que espero que continuemos esta linda labor".

Las autoridades universitarias anunciaron que para la celebración de los 10 años de tal alianza se preparará un programa especial que reconocerá a artistas de las primeras convocatorias. ☺